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ECONOMIA

RENÚNCIA

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850
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Ministério indicou Renato Galuppo como substituto de Efrain da Cruz

Ministério indicou Renato Galuppo como substituto de Efrain da Cruz

Seguro-desemprego: 7,1 milhões de trabalhadores solicitaram o benefício, em 2023

A Transpetro, empresa de transporte e logística de 
combustíveis subsidiária da Petrobras, está com ins-
crições abertas para o programa de estágio. São 59 
vagas para estudantes de nível técnico e superior, em 
diferentes especialidades, com atuação em 20 cidades 
do país (veja lista no final).
Os selecionados precisam cumprir uma carga horá-
ria de seis horas por dia. A bolsa auxílio é de R$ 740 
para os estagiários de nível médio e de R$ 1.300 para 
quem está na graduação.

Para o nível técnico, podem se candidatar estudan-
tes de:
• Automação;
• Eletrotécnica;
• Mecânica;
• Mecatrônica; e
• Segurança do Trabalho.

Já para nível superior, podem se inscrever alunos 
dos cursos de:
• Administração;
• Análise de Sistemas;
• Biblioteconomia;
• Direito;
• Engenharias Ambiental, de Automação, Civil, de 

Computação, Elétrica, de Instrumentação, Mecâni-
ca, de Meio Ambiente e de Produção;

• Jornalismo;
• Relações Públicas;
• Serviço Social; e
• Qualquer curso na área de Tecnologia da Informação (TI).

As vagas são para atuação nas seguintes localidades:
• São Paulo: Guararema, Mauá, Paulínia, Santos, São 

Caetano do Sul, São Sebastião
• Rio de Janeiro: Rio de Janeiro, Angra dos Reis, Du-

que de Caxias
• Bahia: Jequié, Madre Deus
• Espirito Santo: Barra Riacho
• Pernanbuco: Ipojuca
• Amazonas: Manaus
• Ceará: Mucuripe
• Rio Grande do Sul: Niterói
• Pará: Paranagua
• Santa Catarina: São Francisco do Sul
• Maranhão: São Luís
• Goiás: Senador Canedo

Além da bolsa, os selecionados tem seguro contra 
acidentes, recesso remunerado, auxílio-alimentação 
no valor de R$ 333 e auxílio transporte. O contrato é 
de até dois anos, sem prorrogação, exceto quando se 
tratar de pessoas com deficiência.
As inscrições podem ser feitas até o dia 14 de feverei-
ro pela internet (clique aqui), onde também aconte-
cem as provas de seleção, entre 15 e 17 de fevereiro.

Transpetro abre inscrições para 
programa de estágio com bolsa de 

R$ 1,3 mil. Vagas são para 12 estados

Petrobras confirmou nes-
ta segunda-feira, 22, que 
um dos integrantes do 
Conselho de Adminis-
tração da Petrobras e do 
Comitê de Investimentos 
da companhia, Efrain Pe-

reira da Cruz, renunciou ao cargo.
Por meio de nota divulgada, a petroleira 
informou que recebeu a carta de renún-
cia e que “em razão da vacância", a União 
Federal, por meio de ofício do Ministé-
rio das Minas e Energia, indicou Renato 
Campos Galuppo para membro do Con-

selho de Administração.
A nomeação será analisada pelos demais 
membros do Conselho de Administração, 
seguindo os termos da Lei das S.A. e do 
Estatuto Social da Petrobras.
O indicado para assumir o cargo, Renato 
Campos Galuppo, já é membro do Comitê 
de Segurança, Meio Ambiente e Saúde do 
Conselho de Administração da Petrobras 
e teve seu relatório de integridade recen-
temente emitido e analisado pelo Comitê 
de Pessoas, sem qualquer impedimento 
para assumir cargo de administração na 
companhia. “Sua indicação ao Conselho 
de Administração será submetida aos 
procedimentos de governança aplicáveis.”
Segundo a Petrbras, Efraim Galuppo 
exerce advocacia perante o Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, Tribunal Reional 
Eleitoral de MG, Supremo Tribunal Fede-
ral e tribunais superiores desde fevereiro 
de 2003, com larga experiência em con-
tencioso e consultivo em matéria eleito-

Mais de 7,1 milhões de trabalhadores solici-
taram o pagamento de seguro-desemprego 
somente em 2023. Segundo dados do Minis-
tério do Trabalho e Emprego (MTE), em qua-
tro anos, de dezembro de 2019 a dezembro de 
2023, foram realizados 27,1 milhões de reque-
rimentos do benefício, sendo 67% deles (18,2 
milhões) por meios eletrônicos (aplicativo e 
site), através da Carteira de Trabalho Digital.
O aplicativo da Carteira de Trabalho Digital 
reúne os principais serviços do Ministério do 
Trabalho e Emprego. Com ele, o trabalhador 
pode acessar sua qualificação civil e o acom-
panhamento da sua vida laboral. O documen-
to digital agiliza processos de admissão, de-
missão e atualização dos dados (como férias, 
alterações de função etc.), e acompanhar as 
movimentações dos contratos de trabalho e, 
no momento de desligamento de seu vínculo, 
realizar a solicitação do seguro-desemprego.
Também estão disponíveis, outros serviços, 
como a apresentação de recurso contra even-
tual indeferimento do seguro-desemprego e 
o acompanhamento do abono salarial, tam-
bém podem ser feitos de forma virtual por 
meio da Carteira de Trabalho Digital.

Quem tem direito?

Tem direito ao seguro-desemprego o tra-
balhador que:
• Tiver sido dispensado sem justa causa;
• Estiver desempregado, quando do requeri-

mento do benefício;
• Não possuir renda própria para o seu sus-

tento e de sua família;
• Não estiver recebendo benefício de presta-

ção continuada da Previdência Social, ex-
ceto pensão por morte ou auxílio-acidente.

Regra
• 1ª solicitação: pelo menos 12 meses nos últi-

mos 18 meses imediatamente anteriores à data 
de dispensa, quando da primeira solicitação;

• 2ª solicitação: pelo menos nove meses nos 
últimos 12 meses imediatamente anterio-
res à data de dispensa, quando da segunda 
solicitação; e

• 3ª solicitação: cada um dos seis meses ime-
diatamente anteriores à data de dispensa, 
quando das demais solicitações. 

*Cada um dos seis meses imediatamente an-
teriores à data de dispensa, quando das de-
mais solicitações;

Quando requerer o benefício?
• Trabalhador formal: do 7º ao 120º dia após 

a data da demissão.
• Pescador artesanal: durante o período de de-

feso, em até 120 dias do início da proibição.
• Empregado doméstico: do 7º ao 90º dia, 

contados da data da dispensa.
• Empregado afastado para qualificação: du-

rante a suspensão do contrato de trabalho.
• Trabalhador resgatado: até o 90º dia, a con-

tar da data do resgate.

Petrobras confirma renúncia de membro 
do conselho de administração

ral, criminal, constitucional e cível.
O indicado é bacharel em Direito pela 
Universidade Federal de Ouro Preto 
(2002), especialista em Direito Penal e 
Processo Penal Aplicados pelo Centro 
Universitário UNA (2020) e pós-gradu-
ado em Direito Penal Econômico pelo 
Instituto de Direito Penal e Econômico 
Europeu da Faculdade de Direito da Uni-
versidade de Coimbra/IBCCRIM (2021).
O advogado foi também assessor jurídico 
na Câmara dos Deputados de março de 
2007 a junho de 2014 e de outubro de 2014 
a dezembro de 2021. Desde julho de 2023 
é conselheiro de Administração da Pré-
-Sal Petróleo S.A (PPSA). Galuppo é ainda 
membro externo do Comitê de Segurança, 
Meio Ambiente e Saúde (CSMS) da Petro-
bras desde junho do ano passada e membro 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral 
e Político (Abrade); do Instituto Brasileiro 
de Ciências Criminais (IBCCRIM) e do 
Instituto de Ciências Penais (ICP).

A

Onde requerer?
O benefício é requerido nas superinten-
dências regionais do Trabalho e Emprego 
(SRTE), Secretaria Especial da Previdência 
e Trabalho (SEPRT), Sistema Nacional de 
Emprego (SINE) e outros postos credencia-
dos pelo Ministério do Trabalho e Emprego, 
ou;
• Portal Gov.br.
• Aplicativo Carteira de Trabalho Digital, 

nas versões Android ou iOS.
• Presencialmente, nas unidades das Superin-

tendências Regionais do Trabalho, após agen-
damento de atendimento pela central 158.

Como requerer?
É preciso apresentar a seguinte documentação
• Documento do Requerimento do segu-

ro-desemprego (você recebe do emprega-
dor este documento no momento que é 
dispensado sem justa causa)

• Número do CPF
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CULTURA

FIOCRUZ
Vacinas protegem crianças de 
covid longa, infecção e morte

Mais de 500 mil pessoas já se inscreveram 
no Concurso Nacional Unificado

efetividade das vacinas 
contra covid-19 usadas 
em crianças e adolescen-
tes é de quase 90%, e os 
efeitos adversos graves são 
raramente relatados, re-

força uma nova nota técnica da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) publicada nesta 
segunda-feira (22). A imunização tam-
bém é uma ajuda a prevenir a covid-19 
longa, quadro que permanece após quase 
um terço dos das infecções.
Os cientistas da fundação responsáveis 
pelo texto coordenam o Projeto VigiVac, 
que monitora dados de vacinação, como 
adesão, efetividade e ocorrência de even-
tos adversos.

A nota reforça que as vacinas CoronaVac, 
do Butantã, e a BNT162b2, da Pfizer, têm 
alta efetividade contra infecção e, principal-
mente, contra hospitalização por covid-19.
"Já em relação aos efeitos adversos, a 
CoronaVac apresentou taxa de 5% para 
eventos leves, enquanto a Pfizer, os even-
tos adversos graves foram raramente rela-
tados", diz a Fiocruz.

Covid longa
As vacinas também protegem contra o qua-
dro crônico chamado de covid longa, uma 
condição em que a pessoa permanece com 
sintomas após a fase aguda da doença, o 
que ocorre em até 30% dos casos.
Segundo a nota técnica, a vacinação reduz 

em 41% o risco de crianças e adolescentes 
desenvolverem covid longa, proteção que é 
ainda maior para crianças com até seis meses 
da última dose da vacina, chegando a 61%.
"Esse conjunto de achados demonstra a 
proteção das vacinas contra Covid-19, in-
clusive em casos considerados como “falha 
vacinal”, isto é, em casos em que a pessoa 
não é protegida da infecção. Portanto, as 
vacinas contra Covid-19 são efetivas em 
proteger contra formas graves da doença e 
suas complicações residuais", diz a Fiocruz.

Baixa adesão
A fundação lembra ainda que a covid-19 foi 
a principal causa de morte por doença pre-
venível por vacina, em menores de 19 anos, 

Após três dias de inscrições abertas, o Con-
curso Nacional Unificado já tem mais de 
500 mil candidatos cadastrados. A infor-
mação foi dada pelo Ministério da Gestão 
e Inovação em Serviços Públicos (MGI). 
Segundo a gestora da pasta, Esther Dweck, 
o MGI computou cerca de 30 inscrições a 
cada segundo no primeiro dia de inscri-
ções, na sexta-feira (dia 19). Dweck reve-
lou que o maior número de inscritos ocorre 
para vagas de nível ensino médio. A expec-
tativa da União é de que entre 2,5 e 3 mi-
lhões de pessoas se inscrevam.
O Concurso Nacional Unificado tem 6.640 
vagas — sendo 692 para nível médio e 
5.948 para ensino superior — distribuídas 
em oito blocos temáticos. O prazo para se 
inscrever terminará no dia 9 de fevereiro.

Retificações
O governo federal promulgou alterações 
significativas em oito editais do Concur-
so Público Nacional Unificado, confor-
me publicado em dois comunicados no 
Diário Oficial da União. Essas mudanças 
abrangem uma variedade de aspectos, 
incluindo requisitos de formação, locais 
de trabalho, remuneração, remaneja-
mento de vagas e critérios de pontuação 
na fase de avaliação de documentos.
Um ajuste relevante diz respeito às vagas 

de Auditor Fiscal do Trabalho no Minis-
tério do Trabalho e Emprego, onde a exi-
gência inicial de candidatos serem "es-
pecialistas em auditoria e fiscalização" 
foi modificada para permitir candidatos 
de qualquer área do conhecimento.
Outra alteração notável ocorreu no Edital 
5, relacionado à Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai), especificamente 
para o cargo de técnico de assuntos edu-
cacionais, que originalmente aceitava for-
mação em qualquer área, mas foi corrigido 
para exigir um diploma em pedagogia.
Em resposta às modificações, o MGI 
(MGI) classificou as retificações como 
"formais" e assegurou que não causarão 
prejuízos aos candidatos.

Processo seletivo
Os candidatos poderão se inscrever para 
mais de um cargo, desde que estejam no 
mesmo bloco temático. A prova será reali-
zada no dia 5 de maio e contará com ava-
liações objetivas específicas e dissertativas, 
por área de atuação. Veja abaixo a lista de 
vagas por especialidade em cada um dos 
órgãos federais incluídos na seleção.
As taxas de inscrição para o certame se-
rão de R$ 60, para vagas de nível médio; 
e R$ 90, para oportunidades de nível su-
perior. Contudo, estarão isentos os can-

Nota técnica publicada pela fundação reforça efetividade da imunização

Nota técnica publicada pela fundação reforça efetividade da imunização

entre agosto de 2021 e julho de 2022.
A cada 100 mil bebês de até 1 ano, ao me-
nos quatro morreram de covid-19. Mesmo 
assim, reforça a Fiocruz, "a cobertura va-
cinal desse imunizante no Brasil ainda en-
contra-se em números abaixo do esperado, 
chegando a menos de 25% na faixa etária 
de 3 a 4 anos de idade com duas doses".

A

didatos que integram o Cadastro Único 
para Programas Sociais (CadÚnico), 
bem como os que cursam ou cursaram 
faculdade pelo Fundo de Financiamento 
ao Estudante do Ensino Superior (Fies) 
ou pelo Programa Universidade para 
Todos (ProUni), além de candidatos que 
realizaram transplante de medula óssea.
Para se candidatar, os interessados deverão 
acessar a plataforma Gov.br. A prova do dia 
5 de maio será aplicada em 220 cidades, lo-
calizadas em todas os estados e, também, 
no Distrito Federal.

Congestionamento
No primeiro dia de cadastros, o site para 
que os usuários se cadastrem apresentou 

problemas técnicos por mais de quatro 
horas. A página da Fundação Cesgranrio 
— banca responsável pela realização do 
"Enem dos Concursos" —, levava alguns 
minutos carregando a aba de cadastro 
para, depois, encaminhar o usuário à 
página inicial. Esse processo ocorre re-
petidamente, nesses primeiros minutos 
após a liberação das inscrições.
Em nota, o MGI confirmou que, devido à 
grande demanda pelo Concurso Nacional 
Unificado, a plataforma de inscrições está 
com instabilidade. "O MGI acompanha de 
perto essa situação junto à banca organi-
zadora e está mobilizando todos os instru-
mentos tecnológicos e de pessoal existentes 
para minimizar as oscilações", informou.
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Menino faleceu em 2019, aos 7 anos, vítima de uma infecção bacteriana

Número dois da Fazenda disse que a pasta tem apoiado 
ativamente a política industrial do País

Trabalhos serão conduzidos pela ministra Cármen Lúcia nesta semana

HOMENAGEM
Lula pretende ir à inauguração de escola no 
RJ batizada em homenagem ao neto Arthur

Durigan defende celeridade na 
aprovação de PLs no Congresso

TSE realiza audiências sobre regras eleitorais

presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva afirmou, por meio 
de sua assessoria, que pre-
tende ir à inauguração de 
uma escola em Belford Roxo, 
município do Grande Rio, 
que levará o nome de seu 

neto Arthur Araújo Lula da Silva. A entrega 
da escola está marcada para dia 6 de fevereiro, 
uma terça-feira. Arthur faleceu em 2019, aos 7 
anos, vítima de uma infecção bacteriana.
Segundo informa a Prefeitura, a Escola Mu-
nicipal Arthur Araújo Lula da Silva terá 
capacidade para mil alunos e contará com 
espaços planejados para leitura, vídeo, infor-
mática e lazer para alunos e professores.
O prefeito Wagner dos Santos Carneiro, co-
nhecido como Waguinho (Republicanos), é 
o responsável pela homenagem. Ele é mari-
do da ex-ministra do Turismo e agora depu-
tada, Daniela Carneiro (União-RJ), que foi 
exonerada do ministério em julho de 2023. 
Após a demissão, Lula fez diversas conver-
sas com o casal, discutindo a liberação de 
emendas e obras em benefício a seu municí-
pio, como a construção de um hospital e de 
um Instituto Federal.

Como parte da agenda de Lula na cidade, a Pre-
sidência confirmou que estão previstos a inau-
guração da unidade do Instituto Federal, a visto-
ria das obras do Hospital Oncológico da cidade 
e uma visita ao Complexo Industrial da Bayer.
O presidente e o prefeito se reuniram na quar-
ta-feira, 17, para discutir estragos causados 
pelas fortes chuvas na cidade fluminense. No 
encontro, Lula garantiu que o governo federal 
irá ajudar o prefeito, segundo a prefeitura.
Waguinho, que é evangélico e comanda a sexta 
maior cidade do Rio desde 2017, foi um impor-
tante aliado de Lula na reta final das eleições de 
2022, devido à influência que exerce na Baixada 
Fluminense - região com forte presença evangé-
lica. Ele teve reuniões com os dois candidatos à 
Presidência antes de decidir quem apoiar.

Relembre
Arthur faleceu com apenas sete anos, em 1º de 
março de 2019. Lula, que na época estava pre-
so na carceragem da Polícia Federal (PF), em 
Curitiba, capital do Paraná, recebeu autoriza-
ção para se despedir do neto e compareceu ao 
velório em São Bernardo do Campo (SP). A 
causa da morte da criança foi uma infecção 
generalizada causada por uma bactéria.

O secretário-executivo do Ministério da Fa-
zenda, Dario Durigan, defendeu nesta se-
gunda-feira, 22, a celeridade da aprovação de 
projetos de lei em andamento no Congresso 
Nacional. "Precisamos avançar ainda mais 
nas aprovações dos projetos de leis que foram 
enviados ao Congresso Nacional para que a 
gente consiga mostrar um pouco no G20 des-
te ano, na COP no ano que vem, o quanto a 
gente está gerando emprego, desenvolvimen-
to e conhecimento numa nova matriz de eco-
nomia verde", disse, durante evento de lan-
çamento do programa Nova Indústria Brasil 
realizado no Palácio do Planalto.
O número dois da Fazenda disse que a pasta tem 

apoiado ativamente a política industrial do país 
em construção com ministérios e o BNDES.
Durigan ainda destacou um conjunto de esfor-
ços, além de índices de sucesso do governo que, 
segundo ele, tem permitido o País avançar na 
área econômica e retomar investimentos com 
olhar voltado à transição ecológica.
"A taxa de câmbio brasileira hoje é menos volá-
til", afirmou Durigan. "Com alguma dificuldade, 
os juros também têm diminuído, o que tem sido 
bem recebido por todos, em especial pelo setor 
produtivo", pontuou o secretário, acrescentando 
que no ano passado a balança comercial teve 
bom desempenho e o País uma melhor avaliação 
por agências de risco.

O

Essa é a segunda homenagem para Arthur. Em 
marco de 2023, o prefeito de Rondonópolis 
(MT), José Carlos Junqueira de Araújo (PSB), 
anunciou que uma creche em construção na ci-
dade levaria o nome do neto de Lula, que chorou 

emocionado ao lado da esposa Janja ao saber.
O anúncio foi feito em um evento de entre-
ga de casas na cidade. Na ocasião, o prefeito 
disse que recebeu a autorização de Janja para 
conceder a homenagem.

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) (foto) rea-
liza - entre terça (23) e quinta-feira (25) - audi-
ências públicas para discutir regras que valerão 
para as eleições municipais de outubro próximo.
O prazo para fazer sugestões e pedir o uso da pa-
lavra terminou na última sexta (19). Cada expo-
sitor terá cinco minutos para se manifestar. As 
audiências serão transmitidas ao vivo pelo canal 
do TSE no YouTube. A expectativa é que cada 
audiência dure duas horas.
As audiências serão conduzidas pela ministra Cár-
men Lúcia, que é relatora no TSE das resoluções 
eleitorais. Após ouvir todas as sugestões, ela deverá 
apresentar relatórios em que deve incorporar as 
contribuições mais relevantes. Em seguida, as re-
gras deverão ser votadas e aprovadas em plenário.
As 10 minutas de resoluções eleitorais para o plei-
to deste ano estão disponíveis no portal do TSE 
desde o início do ano, incluindo temas como pro-
paganda eleitoral, pesquisas, financiamento, pres-
tação de contas e ilícitos eleitorais, entre outros.

Inteligência artificial
Neste ciclo eleitoral, um dos temas mais contro-
versos diz respeito ao uso de tecnologias de inteli-
gência artificial (IA) no âmbito das campanhas. O 
presidente do TSE, Alexandre de Moraes, tem feito 
a defesa pública de uma regulação sobre o assunto.
De maneira inédita, o TSE incluiu regras para o 
uso de IA na resolução sobre propaganda elei-

toral. O objetivo é evitar a circulação de mon-
tagens de imagens e vozes produzidas por apli-
cações de inteligência artificial para manipular 
declarações falsas de candidatos e autoridades 
envolvidas com a organização do pleito.
Uma das previsões, por exemplo, é que a 
responsabilidade pela retirada de conteúdos 
inverídicos oriundos de inteligência artifi-
cial será das plataformas.
Outros assuntos dizem respeito a regras mais rí-
gidas para o registro e divulgação de pesquisas 
eleitorais e ou dispositivos para aumentar a trans-
parência na distribuição do Fundo Eleitoral aos 
candidatos pelos partidos. Na resolução que trata 
das auditorias e fiscalização do pleito, estão pre-
vistos prazos mais longos para os procedimentos.

Programação
A audiência pública desta terça-feira (23) abor-
dará as minutas de resoluções que tratam das 
pesquisas eleitorais; sistemas eleitorais; audito-
ria e fiscalização dos sistemas eleitorais; e atos 
gerais do processo eleitoral.
Na quarta-feira (24), a audiência pública terá 
como temas: escolha e registro de candidaturas; 
Fundo Especial de Financiamento de Campa-
nha (FEFC); e prestação de contas. Fechando o 
ciclo, a audiência de quinta-feira (25) tratará de 
propaganda eleitoral; representações e reclama-
ções; e ilícitos eleitorais.
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POLÍTICA INDUSTRIAL
Governo lança nova política industrial com promessa 
de mais R$ 194 bilhões em financiamentos ao setor

Governo marca data para negociar com 
servidores ambientalistas, que estão em greve

De saída do Republicanos, Carlos 
Bolsonaro será presidente do PL no Rio

Ministério do Desenvolvimento, Indústria e Comércio diz que programa terá R$ 300 bilhões em 
linhas de financiamento, mas R$ 106 bi já haviam sido anunciados

Reunião da mesa de negociação com funcionários foi agendada 
pelo Ministério da Gestão e da Inovação

Mudança é confirmada menos de uma semana depois de o vereador 
fazer críticas públicas à sigla comandada por Valdemar Costa Neto

Ogoverno federal lança nesta 
segunda-feira a nova política 
industrial do país com pro-
messa de financiamentos de 
até R$ 300 bilhões até 2026. 
Desse total, R$ 194 bilhões 
são "dinheiro novo", já que R$ 

106 bilhões já haviam sido anunciados em julho 
do ano passado.
Em cerimônia no Palácio do Planalto, o Con-
selho Nacional de Desenvolvimento Industrial 
(CNDI) entregou ao presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva o texto do projeto, batizado de "Nova 
Indústria Brasil (NIB)", que define metas e 
ações para a produção nacional até 2033, com 
estímulos para empresas nacionais.
"Serão R$ 300 bilhões para financiamentos des-
tinados à nova política industrial até 2026. Além 
dos R$ 106 bilhões anunciados na primeira reu-
nião do CNDI, em julho, outros R$ 194 bilhões 
foram incorporados, provenientes de diferentes 
fontes de recursos redirecionados para dar su-
porte ao financiamento das prioridades da Nova 
Indústria Brasil", diz o governo federal.
Com metas para os próximos dez anos, a nova 
política é destinada especificamente para seis 
áreas: agroindústria; bioeconomia; complexo 
industrial de saúde; infraestrutura, saneamento, 
moradia e mobilidade; transformação digital; e 
tecnologia de defesa.
A proposta foi construída ao longo do último 
semestre pelo CNDI, que é composto por mem-
bros de 23 ministérios e 50 representantes de 
setores produtivos.
Entre os instrumentos para alavancar o programa 
estão "linhas de crédito especiais, recursos não-
-reembolsáveis, ações regulatórias e de proprie-

dade intelectual, além de uma política de obras 
e compras públicas, com incentivos ao conteúdo 
local", disse o Ministério do Desenvolvimento.
Na área da saúde, a meta é ampliar a participação 
da produção nacional de 42% para 70% em me-
dicamentos, vacinas, equipamentos e dispositi-
vos médicos. Segundo o governo, o aumento de-
verá fortalecer o Sistema Único de Saúde (SUS).
A nova política também definiu metas para me-
lhoria da infraestrutura, saneamento, moradia e 
mobilidade sustentáveis. Entre as metas está a 
de contribuir para reduzir em 20% o tempo de 
deslocamento das pessoas de casa para o traba-
lho — atualmente esse tempo é, em média, de 
4,8 horas semanais no país, segundo a Pesquisa 
Nacional de Saúde do IBGE.

Veja outras metas para 2033:
• Aumentar a participação do setor agroindus-

trial no Produto Interno Bruto (PIB) agrope-
cuário para 50%;

• Alcançar 70% de mecanização nos estabeleci-
mentos de agricultura familiar;

• Produzir internamente 70% de toda a deman-
da interna por medicamentos, vacinas, equipa-
mentos e demais insumos e tecnologias;

• Reduzir o tempo de deslocamento de casa para 
o trabalho em 20% (na parte de moradia e mo-
bilidade);

• Transformar digitalmente 90% das empresas 
industriais brasileiras, com priorização de no-
vas tecnologias, como robótica avançada;

• Reduzir em 30% a emissão de gás carbônico na 
indústria e ampliando em 50% a participação 
dos biocombustíveis na matriz energética de 
transportes;

• Obter autonomia na produção de 50% das tec-
nologias críticas para a defesa (na parte sobre a 
defesa nacional).

Juros de 2% e 'conteúdo local'
Segundo o MDIC, os R$ 300 bilhões em recur-
sos serão geridos pelo BNDES, Finep e Embra-
pii. Dentro desse total, estão o Programa Mais 
Inovação, com R$ 66 bilhões, operado pelo BN-
DES e pela Finep, sendo R$ 40 bilhões em cré-
dito a condições de Taxa Referencial (TR) +2%.
"Essa modalidade representa os menores juros 
já aplicados para financiamento à inovação no 
país", diz o MDIC.
Lula também assinou nesta segunda-feira dois 
decretos que estimulam as compras de produtos 
com "conteúdos locais".
"O primeiro decreto define áreas que poderão 
ficar sujeitas a exigência de aquisição ou ter mar-
gem de preferência para produtos nacionais nas 
licitações do Novo PAC. Entre elas, as cadeias 
produtivas relacionadas à transição energética, 

economia de baixo carbono e mobilidade urbana.
Já o segundo cria a Interministerial de Compras Pú-
blicas para o Desenvolvimento Sustentável (CICS) :
"Define os critérios para a aplicação de margem 
de preferência para produtos manufaturados e 
serviços nacionais e para bens reciclados, reci-
cláveis ou biodegradáveis", diz o texto.
Na visão do governo, "a margem de preferência 
permite que a administração pública priorize, 
em compras e contratações, produtos produ-
zidos no Brasil, com o objetivo de aumentar o 
emprego e a renda e fortalecer a inovação e a 
indústria brasileira."
Dentro do programa, há ainda R$ 20 bilhões em 
recursos "não reembosáveis".
"Nessa modalidade, a Finep lança, na reunião do 
CNDI, 11 chamadas públicas, no valor total de R$ 
2,1 bilhões. São 10 chamadas de fluxo contínuo 
para empresas e um edital voltado especificamen-
te à Saúde em Institutos de Ciência e Tecnologia. 
O objetivo do recurso não-reembolsável é o go-
verno compartilhar com as empresas os custos e 
os riscos inerentes a atividades de pesquisa, de-
senvolvimento e inovação, que geram grandes 
benefícios à sociedade", diz o MDIC.
O plano também prevê 41 projetos para diminuir 
a burocracia do país e reduzir o chamado Custo 
Brasil, que chegaria R$ 1,7 trilhão por ano, redu-
zindo a competitividade das empresas nacionais.
"Cálculos preliminares realizados com base no 
impacto de apenas quatro desses projetos — 
aprimoramento do marco regulatório para ex-
pansão do mercado livre de energia, reforma da 
Lei do Bem, regulamentação do marco legal de 
cabotagem e de ferrovias — apontam para um 
potencial de redução desse custo equivalente a 
R$ 92 bilhões por ano", diz o MDIC.

Está agendada para o dia 1° de fevereiro uma 
reunião dos servidores do Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais Re-
nováveis (Ibama) para discutir melhorias sala-
riais e condições de trabalho. Este encontro visa 
abordar as demandas dos servidores, que estão 
em greve desde o início de janeiro.
O movimento foi iniciado pelos funcionários 
públicos com o intuito de pressionar o governo 
federal por uma reestruturação nas carreiras e 
nos salários. Com a ação, foram interrompidos 
os serviços de fiscalização ambiental e outras 
atividades de campo. os funcionários estão foca-
dos exclusivamente em tarefas internas.
Todas as operações na Amazônia, em terras in-
dígenas, inspeções de processos de licenciamen-
to ambiental, medidas de prevenção e combate 

a incêndios florestais foram suspensas, assim 
como os atendimentos emergenciais.
A paralisação foi oficializada em uma carta en-
viada pelos servidores ao presidente do Ibama, 
Rodrigo Agostinho. Além das demandas por 
reestruturação e reajuste salarial, os agentes 
também reivindicam gratificação por atividades 
de risco e paridade entre ativos, aposentados e 
pensionistas.

Posicionamento do governo federal
O Ministério do Meio Ambiente afirmou que 
a reorganização das carreiras do Ibama é uma 
prioridade da pasta e que está em constante diá-
logo com o Ministério da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos para apresentar um crono-
grama das próximas etapas de negociação.

O filho 02 do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), 
o vereador do Rio Carlos Bolsonaro, está de saída 
do Republicanos e disputará a reeleição pelo par-
tido de seu pai. A migração de Carluxo ocorrerá 
na próxima janela partidária, em março, e junto 
a sua filiação, herdará a presidência do diretório 
municipal da capital fluminense. A informação 
foi inicialmente divulgada pelo portal Metrópo-
les e confirmada, em seguida, pelo GLOBO.
O acordo para ser dirigente do partido foi costu-
rado em reunião com o atual líder, o vice-prefeito 
Nilton Caldeira. Segundo relatos feitos à reporta-
gem, os dois políticos decidiram de forma consen-
sual e pacífica que Carlos deveria presidir a sigla, 
visto que será o puxador da legenda em outubro.
Internamente, o PL tem o objetivo de torná-lo 
o vereador mais votado da cidade. Há ainda a 
expectativa de que Carlos atue nos bastidores 
como coordenador da campanha do deputado 
Alexandre Ramagem à prefeitura.
A mudança partidária ocorre poucos dias após 
o vereador ter criticado publicamente o presi-
dente nacional, Valdemar da Costa Neto. Na se-
mana passada, o filho do ex-presidente ironizou 
uma declaração de Valdemar.

Em entrevista ao jornal "O Diário", o dirigente 
afirmou que Lula era uma figura "extremamen-
te popular" e comparou o perfil do petista com 
o de Bolsonaro:
— O Lula é um camarada do povo, é completamente 
diferente do Bolsonaro. E é um fenômeno ele chegar 
onde chegou. O José Alencar era vice-presidente, nós 
fizemos parte do governo... E Lula foi bem no gover-
no também, elegeu a Dilma depois. Não tem com-
paração com Bolsonaro. Primeiro que o Lula tem 
muito prestígio, ele não tem o carisma que Bolsonaro 
tem, mas tem popularidade, é conhecido por todos 
os brasileiros. O Bolsonaro não, tem um mandato só.
A fala não agradou Bolsonaro e nem Carlos. Em 
seu perfil no X (antigo Twitter), o parlamentar 
cobrou que o partido "bata" no chefe do Execu-
tivo em vez de enaltecer.
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mãe de Paulo Victor Vieira 
de Souza, de 16 anos, ado-
lescente sequestrado em 
Brás de Pina, Zona Norte 
do Rio, fez um apelo para 
que as autoridades compe-

tentes autorizem a realização de uma opera-
ção policial nas comunidades do Quitungo e 
Guaporé, também na Zona Norte. "A Polícia 
Civil precisa subir no morro para encontrar o 
meu filho, mas eles não fazem isso, dizem que 
precisam de ordem superior. Seja quem for a 
pessoa que precisa autorizar, governo estadu-
al ou federal, que liberem logo. Eu estou vi-
vendo um verdadeiro inferno, não como, não 
durmo, estou vivendo uma tortura", desaba-
fou Célia Regina Oliveira. O jovem foi levado 
por criminosos armados próximo à estação 
de trem de Brás de Pina.
Familiares e amigos que estudaram com 
Paulo Victor fizeram uma nova manifesta-
ção na entrada da 38ª DP (Brás de Pina), 
durante toda a manhã e início da tarde 
desta segunda-feira (22), na tentativa de 
receberem um posicionamento dos inves-
tigadores que atuam no caso. No entanto, a 
irmã do adolescente, Fátima Oliveira, dis-
se que ninguém saiu para atendê-los. "Eles 
não entraram na comunidade, não fizeram 
perícia. Na delegacia não tem delegado 
para falar com a gente. Chegamos aqui 10h 
e nada até agora", disse a irmã, às 15h.
Ainda segundo Fátima, a família teria sido 
informada que para a operação ser reali-
zada era preciso o apoio de 5 a 10 veículos 
blindados da polícia. Durante a manifesta-
ção, o grupo levou faixas, cartazes e camisas 
personalizadas fazendo apelo ao presidente 
Lula. Uma das faixas indagava: "Quem são 
esses que têm carta branca para matar? Es-
tariam eles acima da lei, acima do estado? 

Quem dá esse poder a eles?"

Ameaças nas redes sociais
Além de se preocuparem com o que acon-
teceu com Paulo Victor, a família do jovem 
passou a receber ameaças nas redes sociais. 
"Estamos recebendo várias ameaças, perfis 
falando que era para a gente desistir por-
que nunca vamos encontrar o meu irmão. 
A gente se sente inseguro, mas vamos con-
tinuar fazendo barulho para nos ouvirem", 
garantiu Fátima. 
O grupo vai voltar a se reunir nesta terça-
-feira (23), às 9h, para um protesto na en-
trada da sede do Ministério Público do Rio 
(MPRJ), no Centro do Rio. Célia Regina diz 
que, até o momento, nenhum órgão público 
os procurou para oferecer ajuda. 

Linha de investigação e suspeito preso
O jovem foi capturado por criminosos no 
domingo (14), quando soltava pipa com 
amigos, próximo à estação de trem em Brás 
de Pina. Além de Paulo Victor, outras duas 
pessoas foram sequestradas, em um perío-
do de 10 dias, nas proximidades da favela do 
Quitungo. A suspeita da Polícia Civil é de 
que o mesmo grupo criminoso da comuni-
dade seja responsável pelos desaparecimen-
tos. Além do adolescente, também foram 
sequestrados o entregador Wagner Motta 
Neves, de 33 anos, em 4 de janeiro, e Wagner 
Santana Vieira, de 36 anos, em 8 do mesmo 
mês, quando visitava familiares no bairro.
No último dia 10, o corpo do segundo foi 
encontrado por policiais militares, às mar-
gens de um rio, na localidade do Cantinho 
da Ponte, na Cidade dos Meninos, em Du-
que de Caxias, na Baixada Fluminense. A 
identificação da vítima foi confirmada nes-
ta terça-feira (16).

INVESTIGAÇÃO
Mãe de jovem sequestrado em Brás de Pina faz 
apelo para autoridades: 'precisa subir o morro'

Jovem é detido por suspeita de estrangular adolescente grávida em Saquarema

Grupo protestou na 38a DP (Brás de Pina), nesta segunda-feira (22), pedindo celeridade nas investigações sobre o 
paradeiro de Paulo Victor. Família tem recebido ameaças por causa das buscas

Corpo de Kethlen Caroline Cordeiro dos Santos, de 17 
anos, foi encontrado em um terreno baldio

A

De acordo com o delegado titular da 38ª DP, 
Flávio Rodrigues, a principal linha de inves-
tigação é de que eles tenham sido levados 
pelos bandidos devido a um acerto de con-
tas de grupos criminosos, porque as vítimas 
moravam ou integravam o tráfico de drogas 
de favelas dominadas por facções rivais. En-
tretanto, não há confirmação de que elas te-
nham envolvimento com o crime organiza-
do. Atualmente, a comunidade do Quitungo 
é controlada pelo Comando Vermelho.
Na quarta-feira (17), policiais do Gru-
pamento de Ações Táticas do 16° BPM 
(Olaria) prenderam um suspeito de envol-
vimento no sequestro. Lucas Bianchini Nu-
nes Borges foi localizado no mesmo bairro 
onde o jovem desapareceu, após informa-
ções repassadas pelo Disque Denúncia. O 
preso já havia sido detido outras vezes por 
associação criminosa e desobediência.
Em 2019, Lucas e outras 28 pessoas organi-
zaram uma invasão ao Estádio Maracanã, na 
Zona Norte do Rio, por meio de uma rede 
social. O grupo, que contava com membros 

de torcidas organizadas, tentou invadir um 
jogo entre Flamengo e Grêmio, válido pela 
Copa Libertadores. Lucas foi preso no dia 
anterior à partida e solto após quatro dias 
para responder o processo em liberdade.
Já em 2022, ele foi detido em flagrante por 
desobediência e encaminhado à 22ª DP 
(Penha). No momento, o processo está 
suspenso temporariamente. Enquanto res-
pondia pelo crime, Lucas alegou trabalhar 
como motoboy. A moto dele foi um dos 
pontos que ajudou na prisão pelo envol-
vimento no sequestro do adolescente. Nas 
redes sociais, ele publicou imagens com o 
veículo, que é semelhante ao flagrado pelas 
câmeras de segurança durante o crime. 
A reportagem tenta contato com a Polícia 
Civil para saber como está o andamento das 
investigações. O jornal também questionou 
a força de segurança pública federal se há 
diálogo com a Civil referente a este caso. O 
MPRJ também foi procurado para saber se 
haverá suporte aos familiares de Paulo Vic-
tor. O espaço está aberto para manifestação.

Kethlen Caroline Cordeiro dos Santos, 
de 17 anos, foi encontrada morta na ma-
drugada de sábado em Saquarema, na 
Baixada Litorânea do Rio. O suspeito é 
seu ex-namorado Pedro Henrique, de 21, 
detido, nesta segunda-feira, em Ararua-
ma. O corpo da adolescente, grávida de 
três meses, estava em um terreno baldio 
próximo ao trevo Água Branca, no bairro 
Vilatur. O caso é investigado pela 124ªDP, 
que apura se a motivação tem ligação ao 

término recente do namoro.
Segundo a polícia, Kethlen foi encontrada, 
por pedestres, com uma coleira de cachor-
ro amarrada no pescoço. Testemunhas dis-
seram que a adolescente e o ex-namorado 
haviam tido uma briga na sexta, quando 
ela teria terminado com ele.
O corpo de Kethlen foi removido para o 
Instituto Médico Legal (IML) de Cabo 
Frio, onde passou por perícia e foi libera-
do para sepultamento.
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O busto do túmulo do escritor Nelson Rodri-
gues, morto em 1980, foi furtado entre sexta-
-feira e sábado, de acordo com membros do 
grupo SOS Patrimônio. O monumento ficava 
no cemitério São João Batista, em Botafogo, 
na Zona Sul do Rio. A peça pesava 45 quilos 
e mostrava o busto de Rodrigues junto a uma 
máquina de escrever.
— Tem que ser cobrado uma segurança em 
torno do cemitério e da própria administra-
ção. Como é que some uma escultura deste 
porte? Não dá para jogar por cima do muro. 
Passa por algum lugar. É um descaso total 
com o patrimônio histórico e artístico — 
protesta Marconi Andrade, um dos funda-
dores da SOS Patrimônio.
Em novembro do ano passado, também no 
São João Batista, foi furtada uma estátua de 
bronze de 1,60 metro que ficava no túmulo 
de Cláudio de Sousa, ex-presidente da Aca-
demia Brasileira de Letras (ABL).
Marconi relembrou o evento e chamou aten-
ção para a necessidade de reforço da seguran-
ça no local para preservar as obras, responsá-
veis por manter viva a memória do país.
— O Rio já foi considerado uma das cidades 
com mais monumentos do mundo, perden-
do apenas para Paris. A arquitetura tumular 
está ficando sem nada. A nossa memória está 
indo para o ralo, porque quando é roubado, 
não volta — acrescenta.
Um dos maiores nomes do teatro brasileiro, 
Nelson Rodrigues também foi jornalista e 
dramaturgo e entrou no GLOBO, pela pri-
meira vez, em 1931. Ele saiu em 1945 e retor-
nou em 1962, onde ficou até sua morte, em 
21 de dezembro de 1980.
Em nota, a concessionária Rio Pax informou 
que "atua ativamente na segurança de seus 
cemitérios, inclusive providenciando a ins-
talação de concertinas, de aproximadamente 
mil metros, para dificultar o acesso de de-
linquentes" e que será aberto procedimento 
interno para apuração do caso em questão.
A Polícia Militar disse que não foi acionada e 
a Polícia Civil informou que a administração 
do cemitério não registrou a ocorrência na 
delegacia da área.

Busto do túmulo de 
Nelson Rodrigues é 

furtado no cemitério 
São João Batista, no Rio

TRAGÉDIA

Verônica Francisca de Castro contou que Carlos Luiz Ancelmo da Silva, 65, 
recebeu alta médica, mesmo com fortes sintomas de infecção urinária

Alejandro Triana Prevez teria dado 18 facadas em Brent Sikkema e roubado cerca de 
R$ 180 mil. Ele afirmou que foi agredido durante sua prisão em Minas Gerais

ma vigilante denuncia a mor-
te do pai, no último domingo 
(21), no Hospital Municipal 
Dr. Moacyr Rodrigues do 
Carmo, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, por 
negligência médica. O idoso 

Carlos Luiz Ancelmo da Silva, de 65 anos, foi 
diagnosticado com infecção urinária e anemia, 
mas recebeu alta médica horas depois de ser in-
ternado, mesmo ainda se sentindo mal. 
Verônica Francisca de Castro, de 41 anos, con-
ta que o pai não estava conseguindo urinar, se 
alimentar,  beber água e tendo dificuldades para 
andar e, por volta das 1h de sábado (20), o levou 
para o hospital. Após exames e da descoberta da 
causa dos sintomas, ele foi internado, mas a filha 
não pôde acompanhá-lo. Por volta das 10h, ela 
foi informada de que Carlos Luiz recebeu alta 
médica e, sem acreditar que ele tinha se recupe-
rado, o buscou apenas no domingo. 
Entretanto, ao encontrar com o pai, a vigilante 
percebeu que ele ainda estava com os mesmos 
sintomas e foi orientada pelos profissionais a 
tratá-lo em casa com medicamentos. "Como dá 
alta para uma pessoa, se a pessoa está com os 
mesmos sintomas. Disseram que ele estava com 
infecção urinária e que dá para combater em 
casa, mas como, se a pessoa não está comendo, 
não está andando? Como liberam o paciente as-
sim?", disse Verônica.
A filha relatou que também recebeu um enca-
minhamento para marcar uma consulta com 
um urologista. "Até eu agendar (a consulta), 

vai demorar séculos, a pessoa morre e não vai 
ser atendida. Quando a gente procura o hos-
pital, é porque a pessoa está precisando de so-
corro, de médico. Se eles não tinham recursos 
ali, que transferissem para outro hospital, não 
é mandar o paciente embora com os mesmo 
sintomas ou mandar procurar um urologista e 
tratar com remédio", desabafou. 
Poucas horas depois de levar o idoso para casa, 
ele voltou a passar mal e a filha retornou ao hospi-
tal, mas ele não resistiu e morreu. Inicialmente, os 
médicos teriam dito à família que ele sofreu um 
infarto, mas a causa da morte não foi declarada 
no laudo. Verônica conta que o pai sofria com o 
alcoolismo, mas que não tinha doenças preexis-
tentes, como diabetes, hiperstensão ou cardíaca. 
Carlos Luiz será sepultado às 15h desta segunda-
-feira (22), no Cemitério de São Francisco Xavier, 
no Caju, na Zona Portuária do Rio. 
"É um sentimento de revolta, a gente depende do 
órgão público e quando a gente precisa, não tem 
suporte. E não é só comigo, tinham vários casos 
acontecendo, eles internam em um dia e no outro 
manda buscar. É um descaso, eles não têm expli-
cação para me dar. Eu espero que melhore, por-
que é um hospital grande, botem mais profissio-
nais para trabalhar, para atender o povo com mais 
carinho, para cuidar dos pacientes e para que não 
aconteça com mais ninguém", lamentou a filha. 
Procurada, a Secretaria Municipal de Saúde de 
Duque de Caxias disse que Carlos Luiz deu en-
trada na unidade para atendimento na noite de 
sexta-feira (19) com quadro infeccioso, sendo in-
ternado para realização de exames e observação 

O Tribunal de Justiça do Rio manteve a prisão 
do cubano Alejandro Triana Prevez, de 30 anos, 
suspeito de matar o galerista americano Brent 
Sikkema, de 75, na última semana. Ele passou 
pela audiência de custódia neste domingo, e 
relatou ter sido agredido no momento da sua 
prisão em Minas Gerais. Em depoimento à juíza 
Priscilla Macuco Ferreira, ele afirmou ter recebi-
do de "policiais rodoviários e pela Polícia Espe-
cializada golpes no braço, no pescoço, no braço". 
Segundo a decisão da magistrada, ele informou 
que não havia testemunhas, falou a característi-
ca física dos agressores e agora passará por um 
exame de corpo de delito.
Alejandro disse que relatou as agressões já 
à Justiça Mineira, onde passou pela primei-
ra audiência de custódia e fez um exame de 
corpo de delito. No entanto, o resultado não 
havia sido anexado no processo do Rio e a 
juíza determinou que ele fosse novamente 
avaliado pelo Instituto Médico Legal. A ma-
gistrada também ordenou que os autos sejam 
compartilhados com o Consulado de Cuba e 
a auditoria militar do Ministério Público.
Em nota, a Polícia Rodoviária Federal, que 
efetuou a prisão de Alejandro, nega as agres-
sões. Segundo a PRF, ele foi encaminhado 
para realização do Exame de Corpo de Delito 
Oficial em Uberaba, " que atestou a Plena In-
tegridade Física do mesmo"

"Somente após a emissão do presente Laudo 
Técnico o detido foi encaminhado para Polícia 
Judiciária de MG, que efetuou o recebimento da 
ocorrência juntamente com o resultado do Exa-
me de Corpo de Delito Oficial atestando a Plena 
Integridade Física do mesmo", diz a PRF.

Cubano nega o crime
O homem foi preso, na madrugada de quin-
ta-feira, entre as cidades mineiras de Ubera-
ba e Uberlândia. Ao chegar na Delegacia de 
Homicídios do Rio, Prevez negou conhecer a 
vítima e ser o autor do crime:
— Eu não matei o Brent e não conhecia ele. Me 
culparam, porque não sei o que está acontecen-
do. Não fiz nada — disse o suspeito logo após 
sair da viatura escoltado por policiais.
A viagem de Uberaba até o Rio durou cerca 
de 11h. Os agentes deixaram a cidade minei-
ra com Alejandro por volta das 9h40 de sex-
ta-feira. Na casa dele, em São Paulo, foram 
apreendidos dois sapatos pretos e duas mo-
chilas, além de um boné. Segundo a polícia, o 
tênis coincide com o usado pelo suspeito na 
madrugada do assassinato.
Durante a prisão, os agentes notaram que o Pálio 
prata, usado no crime, tinha sangue no banco, 
assim como o cabo da faca utilizada, encontrada 
na casa de Brent. Segundo informou a delegacia, 
Alejandro só prestará depoimento no sábado.

Monumento sumiu entre sexta-feira 
e sábado, segundo integrantes 

do grupo SOS Patrimônio; 
Administradora do cemitério disse 

que irá investigar o caso

Filha denuncia morte de pai em hospital 
de Caxias por negligência médica

Justiça mantém prisão de cubano investigado 
por morte de galerista americano no Rio

U
médica. O órgão informou que, após os exames 
e a melhora no quadro geral de saúde, não havia 
critério para hospitalização. Por isso, o paciente 
recebeu alta neste domingo (21) com indicação 
da medicação para tratamento em casa e encami-
nhamento para consulta com a urologia.
Ainda segundo a secretaria, no mesmo dia, o 
homem reentrou no hospital com quadro grave, 
que levou ao óbito. A direção da unidade disse 
que não houve nada no relato médico que possa 
identificar negligência e que se coloca à disposi-
ção da família para esclarecimentos. 
"A direção do HMMRC ressalta ainda que o pa-
ciente recebeu todo o atendimento disponível 
na unidade, tanto na sua primeira entrada como 
na sua reentrada, e que se coloca a disposição da 
família para os esclarecimentos que se fizerem 
necessário", diz a nota.

Suspeito vigiou casa por 14 horas
Imagens de uma empresa de segurança mos-
tram que a casa de Brent, no Jardim Botânico, na 
Zona Sul do Rio, foi vigiada durante 14 horas por 
Alejandro, que estacionou no local por volta das 
14h20 do último sábado e ficou nas proximidades 
até 3h57 de domingo. Depois, ele teria entrado na 
casa do galerista, onde ficou por 14 minutos.

Quem era o galerista?
Sikkema era coproprietário da Sikkema 
Jenkins & Co, no Chelsea. O galerista foi de-
finido como “uma pessoa maravilhosa, mui-
to bondoso, generoso, defensor das questões 
sociais” pela amiga e advogada.

Busto do túmulo de Nelson Rodrigues é furtado no 
cemitério São João Batista, em Botafogo, Zona Sul do 

Rio — Foto: Reprodução e Gabriel de Paiva

O jornalista e dramatur-
go Nelson Rodrigues, em 

1969 — Foto: Arquivo



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

8
Terça-Feira, 23 de Janeiro de 2024

CIDADES

Evento terá música, 
teatro artes plásticas, 
poesia e muitas outra 

manifestações artísticas
A Fundação Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu (Fenig) está com inscrições 
abertas para a segunda edição do Festi-
val de Artes da cidade. O evento gratuito 
vai abranger do teatro à música, passan-
do por artes visuais contemporâneas. As 
inscrições vão até o dia 18 de fevereiro. 
Haverá apresentações no Teatro Sylvio 
Monteiro e salas das Praças CEU (Praças 
com polos de cultura e educação).
Já a Mostra de Artes Visuais terá exi-
bições de filmes e exposições de artes 
plásticas. O festival também abrirá es-
paço para a arte urbana vista pela ótica 
das expressões artísticas tradicionais, 
com pinturas em telas sendo exploradas 
lado a lado com formas contemporâneas, 
como o grafite e o muralismo.
No Circuito de Sarau, palco para de-
clamações de poesias, acontecerão per-
formances de sarau, slam, intervenções 
poéticas e rodas de conversa, incenti-
vando a produção literária local. O Mú-
sica na Praça oferecerá apresentações de 
artistas locais. O Encontro de Cultura 
Tradicional vai celebrar a cultura regio-
nal e folclórica, com grupos de folia de 
reis, bumba meu-boi, rodas de capoeira, 
quadrilhas juninas, além de flashmobs e 
performances de charme.
- Eventos como o Festival de Artes de 
Nova Iguaçu fortalecem não só a cul-
tura como a economia da cidade. As 
apresentações vão acontecer em vários 
pontos do município, atraindo público e 
gerando trabalho não só para os artistas 
e produtores culturais, mas também para 
profissionais de palco, som, iluminação, 
eletricidade, gastronomia, artesanato e 
comércio - disse o presidente da Fenig, 
Miguel Ribeiro.
O acesso ao edital de chamamento e os 
formulário de inscrições para os artistas 
podem ser conferidos em https://www.no-
vaiguacu.rj.gov.br/fenig/festivaldeartes/.

Serviço:

II Festival de Artes 2024
Quando: Março, Abril e Maio
Inscrições: Até 18 de Fevereiro em: ht-
tps://www.novaiguacu.rj.gov.br/fenig/
festivaldeartes/

ILHA DO GOVERNADOR

Procon-RJ realiza, entre se-
gunda (22) e terça-feira (23), 
uma ação emergencial para 
atender os moradores da Ilha 
do Governador, na Zona Nor-
te, que tiveram prejuízos com 
a recente instabilidade no 

fornecimento de energia da região. Segundo o 
órgão, os consumidores devem registrar suas re-
clamações na Estrada do Galeão, 2700, no bairro 
Portuguesa, das 9h às 14h.
Ao DIA, a diretora de atendimento do Procon-
-RJ, Evelyn Capucho, afirmou que os moradores 
prejudicados têm direito à indenização. "Os con-
sumidores têm direito a ter o serviço de energia 
elétrica adequado e eficiente. Qualquer dano 
ocasionado por falhas nesta prestação, seja em 
equipamentos elétricos ou perda de alimentos, 
gera o direito à indenização, que deverá ser soli-
citada à concessionária responsável. Caso o con-
sumidor enfrente problemas ao realizar o pedi-
do à empresa, poderá registrar sua denúncia ao 
Procon", explicou a diretora.
No local, os moradores podem registrar suas 
reclamações, devendo comparecer com docu-
mento oficial de identificação, conta de energia 
elétrica em seu nome, protocolos de reclamação 
junto à concessionária e, em casos de danos em 
equipamentos, nota fiscal dos eletrodomésticos.
Caso o consumidor não seja o titular da conta 
de luz, poderá levar uma procuração assina-
da pelo responsável e cópia da identidade do 

mesmo. O modelo do documento encontra-se 
disponível para impressão neste site (http://
www.procon.rj.gov.br/procon/assets/arquivos/
arquivos/procura%C3%A7%C3%A3o_2020_
SECRETARIA_DE_DESENVOLVIMEN-
T O _ E C O N O M I C O _ E N E R G IA _ E _ R E -
LA%C3%87%C3%95ES_INTERNACIO-
NAIS_1578579394.48.pdf) e não é necessário o 
reconhecimento de firma na assinatura.
A equipe de atendimento móvel da Light ficará 
presente no evento para prestar esclarecimentos 
aos consumidores. Em nota, a Light informou 
que está "com um plano de ação na Ilha do Go-
vernador, que contempla a execução de obras 
para reconstruir a linha de transmissão de ener-
gia. A concessionária também afirmou que vai 
instalar geradores para cargas prioritárias, como 
hospitais e unidades de segurança e saúde. Além 
disso, a Light disse que não registou interrupção 
do serviço neste final de semana na região. 
No último dia 14, quando a Ilha já sofria com 
quedas de luz, uma subestação da concessio-
nária, no Bairro Jardim Carioca, pegou fogo. 
Na ocasião, a empresa informou que as fortes 
chuvas impactaram o fornecimento de energia, 
além de ter sido identificado um defeito em uma 
das linhas que abastece a região.

Mais de uma semana sem luz
Moradores da Ilha do Governador, na Zona 
Norte, sofreram com a falta de luz em diversas 
regiões por mais de uma semana. De acordo 

A reforma do espaço onde funcionará o Centro 
Especializado em Reabilitação (CER III) de Vol-
ta Redonda, na Arena Esportiva Nicolau Yabru-
di, no bairro Voldac, avançou neste mês com a 
conclusão de toda a parte de infraestrutura para 
instalação dos aparelhos de ar-condicionado. De 
acordo com a arquiteta Luisa Dias, da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS), as equipes da em-
presa responsável pela obra estão finalizando a 
aplicação do forro de gesso e a parte elétrica.
“As próximas etapas vão contemplar a instalação 
das bancadas de granito, finalização da pintura e 
instalação do piso vinílico e da iluminação. Ou-

tras etapas ainda estão previstas, como a subes-
tação de energia e a instalação dos aparelhos de 
ar-condicionado split”, explicou a arquiteta.
A obra já contou com outros serviços concluí-
dos, como instalação do reservatório de água, 
construção do acesso de vans para desembarque 
dos pacientes e finalização das instalações hi-
dráulicas. Quando pronta, a estrutura do novo 
CER III terá mais de 30 salas de atendimento, 
divididas em três pavimentos, com projeto ar-
quitetônico acessível – incluindo piso e mapa 
tátil, rampas, corrimãos e barras de apoio.
No térreo do novo CER III vão ficar os consul-
tórios de oftalmologia, neurologia, ortopedia, 
psiquiatria, pediatria, odontologia e oficina de 
órtese e prótese. No segundo piso será o aten-
dimento do Follow–Up, com consultórios de 
pediatria, fonoaudiologia, psicologia, assistência 
social, salas de fisioterapia, integração sensorial, 
terapia intensiva motora e tratamento intensivo 
cognitivo.
Já o terceiro pavimento será destinado à reabi-
litação física, intelectual e visual, e contará com 
consultórios, salas de fisioterapia, integração 
sensorial, orientação visual de mobilidade, ativi-
dade de vida prática (espaço que simula os am-
bientes de uma residência) e ginásio terapêutico.

Centro de Reabilitação funcionará unindo 
partes esportiva e de saúde

O CER III vai funcionar nos moldes do Estádio 

Municipal Raulino de Oliveira (Estádio da Cida-
dania), unindo a parte esportiva a um complexo 
de saúde. As obras se mostraram necessárias de-
vido ao aumento no número de usuários enca-
minhados para atendimento. Além do cuidado 
dispensado ao usuário assistido, os familiares 
também receberão todo o apoio durante o tra-
tamento através de reuniões com informações 
sobre a evolução e orientação sobre os cuidados 
intradomiciliares.
“Por meio de uma parceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer (Smel), o CER III vai 
desenvolver ações de práticas integrativas com-
plementares aos familiares. Haverá ioga, dança 
circular e roda de conversa, por exemplo, além 
da inserção dos usuários entre as práticas espor-
tivas que o governo disponibiliza na cidade”, ex-
plicou a secretária municipal de Saúde, Maria da 
Conceição de Souza Rocha.
O Centro Especializado de Reabilitação, que 
funciona hoje na sede da Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS), no antigo Hospital Santa Mar-
garida, no bairro Niterói, atende pacientes com 
deficiências visual, física e intelectual de Volta 
Redonda e de outros 12 municípios da região.
O novo espaço vai permitir integração da as-
sistência para este público, que inclui ainda o 
Follow-Up (Centro de referência para crianças 
com atraso no desenvolvimento motor e intelec-
tual) e do Polo de Ostomizados, que funcionam 
em locais separados.

Ação para orientar moradores que 
tiveram prejuízo com falta de luz

Futuras instalações do Centro Especializado 
de Reabilitação estão com obras avançadas

Agentes do Procon-RJ estão recebendo as reclamações na Estrada do Galeão, 2700, no 
bairro Portuguesa, das 9h às 14h; evento acontece entre segunda (22) e terça-feira (23)

Infraestrutura para ar-condicionado foi concluída e equipes estão
finalizando o forro de gesso e a elétrica do local

Nova Iguaçu: Fenig 
abre inscrições 
para o Segundo 

Festival de Artes

O
com o relatos, o pico de energia ainda ocorre no 
formato de rodízio, causando apagões em pon-
tos alternados ao longo do dia.
Na última sexta-feira (19), Nuno Miguel, que pos-
sui uma confeitaria no Cocotá, contou ao DIA, 
que teve prejuízos por conta da instabilidade. Já 
Paula Palheiros, estudante e moradora da região 
da Portuguesa, conta que tem pressão baixa e qua-
se desmaiou pelo calor dentro de casa. "Você fica 
pingando e não tem o que fazer. Tem que torcer 
para bater um vento", relatou a mulher.

Serviço
A ação do Procon-RJ ocorre na Estrada do Ga-
leão, 2700, dentro do estacionamento do Assaí 
Atacadista, que tem a entrada pela Rua Gustavo 
Augusto de Resende.



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

9
Terça-Feira, 23 de Janeiro de 2024

CULTURA

INSTABILIDADE
Após temporal, chuva deve se manter 
e Rio segue em estágio de alerta

Desfile das escolas de samba do carnaval 2024 do 
Rio: veja ordem das apresentações, datas e horários

pós o temporal da madruga-
da deste domingo (21), o céu 
amanheceu nublado nesta se-
gunda-feira (22) e a previsão 
ainda aponta chuva para os 
próximos dias. Segundo o Cen-
tro de Operações Rio (COR), 

a cidade segue em Estágio 2, devido ao risco de 
ocorrências de alto impacto no município.  
Nesta segunda-feira, o transporte de umidade 
do oceano em direção ao continente mantém o 
tempo instável no Rio. Assim, o céu ficará entre 
nublado e parcialmente nublado, com previsão 
de chuva fraca a moderada. Os ventos ficarão 
fracos e as temperaturas permanecerão estáveis, 
com mínima de 21°C e máxima de 29°C.
De acordo com o Alerta Rio, entre terça (23) e 
quarta-feira (24), também há previsão de chuva 
fraca a moderada. O volume das precipitações, 
inclusive, poderá passar de 10 mm/h em pelo 

menos um ponto da cidade. Na quarta-feira, por 
exemplo, os termômetros podem atingir os 18°C.
Já na quinta-feira (25), áreas de instabilidades na 
atmosfera poderão ocasionar pancadas isoladas 
durante a tarde e noite. Na sexta-feira (26), o tem-
po continuará instável na cidade, com previsão de 
chuva fraca a moderada. O volume também po-
derá passar de 10 mm/h e os ventos estarão fortes.
Sobre estes volumes, o COR detalhou quais os 
níveis considerados fracos, moderados, fortes 
ou muito fortes. Até 0,5 mm/h: chuva fraca; en-
tre 0,5 e 25 mm/h: chuva moderada; de 25,1 a 
50 mm/h: chuva forte; maior de que 50 mm/h: 
chuva muito forte.
Desde a madrugada de domingo, segundo o 
COR, 49 bolsões d'água foram registrados, 
além de três deslizamentos e sete queda de 
árvores. O Corpo de Bombeiros realizou 70 
atendimentos relacionados às chuvas até o 
momento, a maioria referente a salvamentos 

de pessoas, inundações e alagamentos.

Temporal causou estragos
A forte chuva que atingiu o Rio na madrugada des-
te domingo alagou ruas e 85 sirenes precisaram ser 
acionadas em 54 comunidades. A cidade entrou no 
Estágio 3, às 2h50, por conta dos altos registros de 
chuva dentro do período de uma hora.
O show da cantora Pitty, no Morro da Urca, na 
Zona Sul, precisou ser interrompido por conta 
do temporal. Os bondinhos do Pão de Açúcar 
pararam de circular e algumas pessoas ficaram 
presas aguardando liberação.
No final de semana do último dia 13, um tem-
poral deixou 12 pessoas mortas e duas desapare-
cidas. A capital e cidades da Baixada Fluminen-
se foram as regiões mais atingidas pela chuva. 
Os bombeiros trabalharam no atendimento às 
emergências e no socorro às vítimas, onde foram 
registradas mais de 400 ocorrências.

Alô, Sapucaí! A passarela do samba se prepara 
para noites de cores e de ritmos para o carnaval 
2024 do Rio. A Marquês de Sapucaí recebe os des-
files das escolas de samba a partir do dia 9 de feve-
reiro (sexta-feira), com a Série Ouro, que também 
abrilhantam o sábado. Já o Grupo Especial dá o 
tom da festa no domingo (11) e na segunda-fei-
ra (12). Veja a programação completa de um dos 
maiores espetáculos da Terra.

Desfiles da Série Ouro
O grupo tem 16 agremiações, e oito desfilam em 
cada um dos dois dias. A escola campeã conquis-
ta a vaga para o próximo ano no Grupo Especial, 
em que a última colocada vai para a Série Ouro.

Sexta-feira, 9 de fevereiro:
• União do Parque Acari
• Império da Tijuca
• Acadêmicos de Vigário Geral
• Inocentes de Belford Roxo
• Estácio de Sá
• União de Maricá
• Acadêmicos de Niterói
• Unidos da Ponte

Sábado, 10 de fevereiro:
• Sereno de Campo Grande
• Em Cima da Hora
• Arranco
• União da Ilha do Governador
• Unidos de Padre Miguel
• São Clemente
• Unidos de Bangu
• Império Serrano
Desfiles do Grupo Especial

Para celebrar os 40 anos de existência do Sam-
bódromo e da Liga Independente das Escolas de 
Samba (Liesa), as noites de desfiles do Grupo Es-
pecial serão abertas por dois dos mais tradicio-
nais blocos da cidade: o Cordão do Bola Preta, 
no domingo, e o Cacique de Ramos, na segunda-
-feira. Logo depois, é a hora da apresentação das 
escolas. Veja a ordem em que elas se apresentam.

Domingo, 11 de fevereiro
• Porto da Pedra — 22h
• Beija-Flor — entre 23h e 23h10
• Salgueiro — entre 0h e 0h20h
• Grande Rio — entre 1h e 1h30
• Unidos da Tijuca — entre 2h e 2h40
• Imperatriz — entre 3h e 3h50
• Segunda-feira, 12 de fevereiro

Mocidade — 22h
• Portela — entre 23h e 23h10
• Vila Isabel — entre 0h e 0h20h
• Mangueira — entre 1h e 1h30
• Paraíso do Tuiuti — entre 2h e 2h40
• Viradouro — entre 3h e 3h50

Alcione, a grande homenageada de 2024
A cantora Alcione, mangueirense e baluarte da 
verde e rosa, será o tema do enredo da Estação 
Primeira de Mangueira. A decisão de homena-
gear a cantora foi um desejo pessoal da presiden-
te Guanayra Firmino. Há mais de dez anos, ele 
queria contar a história da Marrom na Marquês 
de Sapucaí. Nas quadras e nas redes sociais, a co-
munidade também pedia a estrela como tema de 
um desfile.

Confira os enredos das escolas 
do Grupo Especial:

• Unidos do Porto da Pedra — “Lunário perpé-
tuo: A profética do saber popular”

• Beija-Flor de Nilópolis — “Um delírio de car-
naval na Maceió de Rás Gonguila”

• Acadêmicos do Salgueiro — “Hutukara”
• Acadêmicos do Grande Rio — “Nosso destino 

é ser onça”
• Unidos da Tijuca — “O conto de fados"
• Imperatriz Leopoldinense — "Com a sorte vi-

rada pra lua segundo o testamento da Cigana 
Esmeralda"

• Mocidade Independente de Padre Miguel — 
"Pede caju que dou... Pé de caju que dá!"

• Portela — “Um defeito de cor”
• Unidos de Vila Isabel — "Viagem ao templo da 

criação”
• Estação Primeira de Mangueira — “A negra 

voz do amanhã”
• Paraíso do Tuiuti — “Glória ao Almirante Ne-

gro”
• Unidos do Viradouro — “Arroboboi, Dangbé”

Ensaios técnicos até o carnaval
Bem antes dos desfiles, as escolas de samba da 
Série Ouro e do Grupo Especial já enchem a 
Marquês de Sapucaí de alegria e samba com os 
ensaios técnicos desde o primeiro fim de sema-
na de janeiro. Até o fim de semana de carnaval, 
o público pode ter um gostinho do que será 
apresentado pelas agremiações e os componen-
tes acertam o passo nos últimos ajustes para a 
grande noite.
No dia 14, as fortes chuvas, que atingiram a 
capital e a Baixada Fluminense, provocaram o 

cancelamento do ensaio técnico da Portela e da 
Unidos da Tijuca, que ganharam nova data no 
calendário. Confira a programação nesta reta 
final:

27 de janeiro (sábado) — Série Ouro
• Em Cima da Hora
• Unidos da Ponte
• Inocentes de Belford Roxo
• Unidos de Padre Miguel

28 de janeiro (domingo) — Grupo Especial
Portela — 19h30
• Unidos da Tijuca — 21h

3 de fevereiro (sábado) — Grupo Especial
lavagem da Avenida — 18h
• Grande Rio — 19h
• Beija-Flor — 20h30
• Vila Isabel — 22h

4 de fevereiro (domingo) — Grupo Especial
• Mangueira — 19h
• Viradouro — 20h30
• Imperatriz — 22h

Previsão ainda aponta instabilidade para os próximos dias; desde a madrugada de domingo (21), foram 
registrados 49 bolsões d'água, três deslizamentos e sete queda de árvores

Marquês de Sapucaí recebe escolas do Grupo Especial e da Série Ouro

A
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> PALCO SAGRADO DO CARNAVAL - A maior festa popular está chegando. Não custa nada recordar. Localizada na Av. Mar-

quês de Sapucaí, a Passarela Professor Darcy Ribeiro, popularmente conhecida como Sambódromo, é uma das obras do 
arquiteto brasileiro Oscar Niemeyer, inaugurada em 1984, durante o primeiro Governo Leonel Brizola no Rio de Janeiro. Foi 
a partir da construção  da Sapucaí (levou apenas 110 dias), que os desfiles de carnaval passaram a ser divididos em dois 
dias. Construída para “alegria do povo”, segundo Niemeyer, a Passarela do Samba surpreende por sua grandiosidade e, 
durante os desfiles de Carnaval, encanta os visitantes pelo luxo das fantasias, a energia dos ritmistas e a criatividade dos 

carnavalescos. A Mangueira foi a supercampeã na inauguração do Sambódromo (4/3/1984) com o enredo "Yes! Nós Temos 
Braguinha", desenvolvido pelo carnavalesco Max Lopes. *Lembrança boa não tem prazo de validade.

Enredo 'Debret pintou, camelô gritou: “compre 2, leve 3!” Tudo para agradar o freguês”', homenageia os ambulantes

Inocentes informa! Silvio Santos estará no desfile da escola 
de Belford Roxo, na Marquês de Sapucaí. Boaaaaa!!!

A beldade, que atualmente mora nos Es-
tados Unidos, participou do Ensaio Técni-
co do Império Serrano no último sábado 
(20/1/2024), na Marquês de Sapucaí. O 
Reizinho de Madureira apresentará, no car-
naval deste ano, o enredo “Ilú-Oba Ọ̀yọ́: a 
Gira dos Ancestrais”, desenvolvido pelo car-
navalesco Alex de Souza.
“É uma honra desfilar pelo segundo ano 
consecutivo no Império, principalmente 
com um enredo tão potente, que visa, aci-
ma de tudo, a disseminação e valorização 
da cultura afro brasileira.” disse Levis, que 
concedeu entrevistas para diversos veículos 
carnavalescos no evento.
A gringa, apaixonada pelo Brasil, terá jorna-
da dupla no carnaval que se aproxima. Além 
do compromisso com a escola da Serrinha, 
ela desfilará como Rainha de Bateria da 
Leão de Nova Iguaçu, na Intendente Maga-
lhães. A agremiação também levará a cul-
tura afro para a passarela do samba, com o 
enredo “Festa de Preto”, desenvolvido pelos 
carnavalescos Amauri Santos e Miro Freitas.

 &
 C
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Musa do Império Serrano, 
Levis Claudia desembarca 

no Brasil  para cumprir 
agenda carnavalesca

 Levis: “É uma honra desfilar pelo segundo ano 
consecutivo no Império" (Foto: Divulgação)

ão é segredo pra ninguém 
que O ídolo dos vendedo-
res de rua, Silvio Santos, 
empresário e homem de 
comunicação bem-sucedi-
do, começou a vida como 

camelõ no Centro do Rio de Janeiro. "Che-
guei ver o Sílvio vendendo miudezas, ca-
netas, pente Flamengo, lápis e agulhas na 
barca Rio-Niterói", que saía da Praça 15, 
contou o pedreiro aposentado, José de Sou-
za, 83, de Nova Iguaçu, que, semanalmente, 
atravessava a baia para atender clientes na 
Terra de Araribóia. "Virei fã, depois que o 
vi na televisão", acrescentou 'Seu José'. 
Também fã ardorosa do 'Homem do Baú', 
Dona Maria José, 78, esposa de José, no ba-
lanço da barca, relembrou a frase que criou e 
era sua marca enquanto preparava o almoço 
da família: "domingo sem Silvio Santos e ga-
linha, não é domingo. Sempre fica faltando 
alguma coisa", costumava dizer a dona de 
casa, de olho na TV, e que reunia vizinhos 
para ver a programação comandada pelo SS.
Señor Abravanel, o apresentador Silvio Santos, 
93 anos, estará presente no desfile da Escola 
de Samba Inocentes de Belford Roxo, sexta-
-Feira de Carnaval, 9 de fevereiro, na Avenida 
Marquês de Sapucaí, Rio de Janeiro, dentro do 
enredo, 'Debret pintou, camelô gritou: “Com-
pre 2, leve 3!Tudo para agradar o freguês”', dos 

Sempre chamando atenção com suas pas-
sagens e performances pela Marquês de Sa-
pucaí, John Avelino, Muso da São Clemen-
te, causou no último final de semana, no 
ensaio técnico da agremiação. Indo para o 
seu quinto ano na agremiação, John cruzou 
a passarela do samba mostrando que já está 
pronto para o desfile. Com macacão ousado, 
o muso sambou, interagiu com o público e 
arrancou aplausos de quem estava presente 
nas frisas do local. Chamando atenção pelo 
samba no pé, John também é destaque da 
Estação Primeira de Mangueira e rei de ba-
teria da União de Jacarepaguá. Haja fòlego!

"O carnaval me move. Estar na Marquês e 
receber essa energia é surreal. Adoro, amo 
contato com o público, com a comunidade; 
já me sinto pronto e ansioso pelo nosso des-
file. Tento sempre retribuir o carinho que 
recebo na São Clemente. Lá é uma verda-
deira família", revela John.
O muso atravessa a Marquês de Sapu-
caí oficialmente, junto com a escola, 
dia 10 de fevereiro, sábado de carnaval. 
A São Clemente será a sexta escola a 
desfilar, pela Série Ouro, com o enredo 
em homenagem ao compositor e artis-
ta Zé Katimba.

John Avelino cai no samba em ensaio técnico da São Clemente na Sapucaí

No auge da carreira, Sílvio e os programas de auditó-
rio eram 'obrigatórios' na maioria dos aparelhos de 

televisão do País  Foto: Reprodução/SBT

"Já me sinto pronto e ansioso pelo nosso desfile", disse Avelino, 
via assessoria de imprensa (Foto: Gabriel Belmiro/Divulgação)

carnavalescos Cristiano Bara e Marco Fallei-
ros. O tema deste ano é uma homenagem a to-
dos os camelôs brasileiros. "Mostra a trajetória 
do trabalho informal desde a vinda da família 
real portuguesa para o Brasil, com a Missão 
Artística Francesa, até hoje", explica Falleiros.
"Escultura de quase cinco metros do apre-
sentador está sendo esculpida no barracão 
da agremiação pela equipe de Parintins e  
será colocada em uma das alegorias que 
promete encantar o público", adianta Bara.
Um trecho do samba homenageia o apre-
sentador: “eu fui pro informal, por falta de 
oportunidade à margem da sociedade, mas 
se deixar eu vender (vender), na luta desi-
gual mostro minha qualidade, palestro na 
universidade, viro dono de TV...”.

Homenagem e gratidão por
tudo que o homem fez

“Sílvio Santos é considerado um ído-
lo pelo povo brasileiro. Retratá-lo no 
nosso desfile, será um ato de gratidão 
por tudo que ele fez, abrindo frentes 
de empregos para milhares de famílias, 
alegrando os domingos durante déca-
das com seu programa de auditório. 
Aproveitaremos para dar no maior es-
petáculo a céu aberto do mundo, nos-
sos parabéns pelos seus 93 anos de vida. 
Esperamos que esposa, filhos e netos 
do nosso herói aceitem com carinho a 
homenagem, que é de coração ”, disse 
o presidente de honra, Rodrigo Gomes.

N
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Preconceito no samba? Muso do Carnaval 
desabafa:  “a humanidade precisa de amor!”

Fora do Carnaval Carioca, Sávia David volta 
a Beija-Flor para comemorar seu aniversário

Daniela Mercury traz o melhor da Bahia para o Rio 

Com a presença da Corte LGBTQIANP, Carrossel de Emoções abre o circuito 
de megablocos do Carnaval do Rio 2024 na manhã de sábado, 20/1

Cidade teve ainda cortejos por diversos bairros. 
Entre os destaques, Chame Gente, em São Conrado, com a presença de Armandinho

Após vários ataques homofóbicos na internet, Gato de Salto diz que o respeito 
deve ser garantido a todos dentro e fora das redes sociais.

Cantora incendeia Primeiro de Março no desfile do Chá da Alice

m corpo feliz que samba. Esse deveria 
ser o olhar de quem assiste os com-
ponentes, passistas e artistas do Car-
naval na Avenida. Mas nem sempre 
é assim. O muso Gato de Salto vem 
sofrendo ataques preconceituosos 
com maior intensidade desde o ensaio 
técnico que participou na Sapucaí 
com a escola de samba que represen-

ta, o Império da Tijuca. Apesar de não ser uma novidade, as 
ofensas vem ganhando maior volume e frequência na inter-
net e também no palco dos desfiles. O muso, que dá aulas 
de samba no pé internacionalmente, percebe que, ao mesmo 
tempo que existem muitas pessoas que vibram e torcem com 
a sua performance, outras lançam olhares de repúdio.
Conhecido por sambar com fantasias ousadas e em sandálias 
plataformas bem femininas, Gato de Salto relata que tenta 
ignorar os comentários maldosos nas redes, mas que nos 
últimos tempos tem sido difícil: “O volume de comentários 
negativos, às vezes, me leva a questionar se eu realmente não 
estou exagerando no look, me expondo demais ou desagra-
dando. Só depois de muita reflexão que eu me lembro que, 
para normalizar a existência de pessoas como eu, alguém pre-
cisa se expor e "ser visto". Nem sempre tenho vontade e forças 
de continuar a luta, mas continuo mesmo assim pensando em 
quem não tem voz para gritar por seus direitos”.
Apesar de ter ferramentas nas redes sociais que permitem 
bloquear os comentários nas postagens, o muso não acre-
dita que essa seja a solução. Para ele, apesar de ser muito 
doloroso enfrentar essa situação, existe muito incentivo e 
palavras de admiração e carinho. Sem contar que a homo-
fobia e todos os demais tipos de preconceitos são lutas que 
precisam ser vistas e expostas: “Há muitas pessoas decidi-
das a intervir e expor quem se comporta de maneira injus-
ta. Muitos comentários que recebo são de julgamento com 
cunho religioso extremo. Esses valores, bem como valores 
machistas, sexistas, homo e transfóbicos estão profunda-
mente enraizados na sociedade. Muita gente ainda não re-
conhece o potencial nocivo desses valores”, explica.
Acreditando no Carnaval como um espaço de diversidade, 
Gato de Salto acredita que essa é uma questão que mexe com 
as estruturas de uma sociedade enraizada em questões his-
tóricas e que ainda não foram resolvidas socialmente. Para 
o artista, “a diversidade é em partes tolerada nos bastidores 
da festa. Os lugares de destaque são, em parte, reservados à 
visões machistas e sexistas e principalmente à objetificação 
do corpo feminino”, analisa o sambista que também confes-
sa um certo desânimo: “faz eu me questionar qual é o tipo 
de conteúdo que eu devo postar mas minhas redes, uma vez 

“É uma alegria muito grande cantar pela primeira vez no Carna-
val do Rio, essa cidade linda que eu amo!”. Com estas palavras, 
Daniela Mercury deu início ao seu poderoso desfile no bloco 
Chá da Alice, que fez sua estreia no circuito de megablocos no 
Centro do da cidade, na manhã deste domingo, 21 de janeiro.
Do alto do carro do trio-elétrico, Daniela, ao lado de seu balé 
e backing vocals, fez a festa dos foliões que lotaram a rua Pri-
meiro de Março. Exalando simpatia e alto astral, agradeceu a 
presença do público, que compareceu em peso, sem se impor-
tar com a ameaça de chuva. “Cantar em uma rua do Centro do 
Rio é histórico”, festejou a cantora baiana.
Se o tempo estava nublado, a atmosfera dos foliões era solar. A 
mistura de axé, samba e MPB que Daniela e seus músicos trouxe-
ram para o desfile não deixou ninguém parado. Sucessos como no 
‘Canto da Cidade’, ‘Suingue da Cor’ e  ‘Rapunzel’ embalaram os fãs.
No alto do trio, Daniela também fez questão de exaltar as di-
versidades de gênero e religiosa: “Quem aí gosta de macum-
ba? Macumba é coisa boa!”, afirmou, emendando com a per-
gunta “Quem é gay levanta a mão! No Carnaval, todo mundo 
se junta, todo mundo é igual, todo mundo quer se divertir!”
Vestida de fada, em alusão à música ‘Rainha Má’, Telma Leal 
é fã de Daniela desde o início de sua carreira da cantora e fez 
questão de chegar cedo ao desfile:
“Acompanho a carreira e a luta de Daniela por todas as causas 
que ela abraça desde sempre. Eu amo essa mulher!”
Já Adriana Dias acompanha o chá da Alice desde o primeiro 
desfile e fez questão de acompanhar o desfile do bloco em sua 
estreia no circuito de megablocos do Carnaval de rua do Rio.
“Eu estou amando, principalmente a segurança. Estou achan-
do tudo muito bem organizado",comemorou.

Infraestrutura
Os desfiles de Carnaval de rua do Rio contam com a partici-
pação de diversos órgãos da Prefeitura, através da Riotur, para 
garantir conforto e segurança aos foliões. Entre as novidades 
há pontos de hidratação, realização de limpeza das ruas logo 
após o término dos desfiles e ordenamento urbano nas vias no 
entorno dos trajetos dos blocos.

O pré-Carnaval de Rua 2024 começou em grande estilo na manhã 
deste sábado, 20 de janeiro, em pleno feriado de São Sebastião. 
Com a presença apoteótica da Corte LGBTQIAPN+, o Carrossel 
de Emoções abriu o circuito de megablocos no Centro, arrastando 
milhares de foliões para a Rua Primeiro de Março, ao som nostál-
gico dos anos 2000, com muito funk, música POP e axé na playlist. 
Os ritmos baianos também deram o tom do desfile do Chame 
Gente, em São Conrado, com a presença de um convidado ilustre: 
o músico Armandinho, que fez o público sair do chão com a sua 
guitarra elétrica, e emocionou com sucessos dos tempos do gru-
po A Cor do Som. A festa seguiu por outras regiões do Rio, onde 
desfilaram blocos como o Gigantes da Lira, que promoveu a sua 
tradicional Sorvetada, para a alegria dos foliões mirins.
Famoso entre cariocas e turistas, o Carrossel de Emoções nasceu 
na Zona Oeste, na Barra da Tijuca, mas se apresenta pelo segundo 
ano consecutivo no Centro da cidade. Seguindo as recomenda-
ções da Riotur, o cortejo, programado para ser realizado das 9h ao 
meio-dia,  começou e terminou dentro do previsto, sem prejudi-
car o esquema operacional da prefeitura na cidade. O desfile deste 
ano fez uma homenagem à nostalgia dos anos 2000, incluindo no 
roteiro sucessos da música nacional, samba, axé e sertanejo. Musa 
da Corte LGBTQIAPN+, Kamilla Karvalho celebrou a diversida-

de dos blocos de rua do Rio:
"Sou uma sambista e foliã nata. Já fui musa do Cordão da Bola 
Preta, em 2019, e eu acho que a energia dos blocos é totalmente 
diferente da energia da Marquês de Sapucaí. As pessoas vêm para 
os blocos com uma liberdade, com uma emoção, uma alegria, 
com outra cultura e ideia de diversão", afirmou. ."É o carnaval 
do 'se joga' . Então vem, joga a sua energia para cima porque o 
carnaval de rua é um carnaval agregador, com a diversidade, com 
as pessoas, e isso é incrível!, comemorou a musa.
O axé baiano, a irreverência e a emoção tomaram conta do cor-
tejo do Chame Gente, que atraiu milhares de foliões à orla de 
São Conrado.  O cantor Alexandre Peixe foi o responsável por 
colocar os foliões para pular, enquanto entoava músicas baianas.  
No repertório: “Haja Amor”, de Luiz Caldas, “Raiz de Todo Bem”, 
do cantor Saulo, “Várias Queixas”, do grupo  Olodum, e muito 
axé.  A surpresa do dia ficou por conta da participação do músico 
Armandinho, que completa 50 anos de carreira esse ano, e seus 
solos emocionantes de guitarra elétrica. Aliás, o nome do bloco 
é inspirado na música “Chame Gente”, da banda Armandinho, 
Dodô e Osmar, formada pelos filhos de Osmar Macêdo, um dos 
inventores do trio elétrico.
Com uma placa escrito “Marido de aluguel” (indisponível por 
tempo indeterminado) pendurada no pescoço, Estevão Camargo 
chamava a atenção dos demais foliões. Ele explica:
“Carnaval é criatividade, brincadeira. Como eu estou com a mi-
nha esposa, vou fazer um look de marido e colocar uma placa 
para deixar marcado que não estou disponível”.
A pré-folia não para por aí: por todo Rio, centenas de blocos vão 
atrair os foliões que estiverem nas ruas. Para saber onde encon-
trar seu favorito, basta baixar o app Blocos Rio 2024, disponível 
em todas as plataformas digitais. Lá é possível encontrar todos os 
blocos do Carnaval Rio 2024, com data, horário e percurso com-
pletos. A ferramenta é gratuita e funciona por geolocalização. Ou 
visite o site https://www.carnavalderua.rio/, que reúne também o 
calendário dos desfiles, notícias sobre os blocos e mais informa-
ções sobre o Carnaval de Rua Rio 2024.
Fotos: flickr.com/riotur
Para vídeos: https://drive.google.com/drive/folders/1TWno-
Bhm8u13nLiqnCcUdWT81-GrvYrP4?usp=sharing
Fotos em anexo: Fernando Maia e Lucíola Villela - Riotur

que os atuais são altamente elogiados, mas também altamente 
criticados. Dá vontade de parar de postar, o que consequente-
mente afetaria minhas possibilidades de trabalho”.
Ainda assim, Gato de Salto acredita que é importante que as 
pessoas tomem consciência e sejam responsabilizadas sobre 
seus atos, sejam presenciais ou virtuais, e que o ódio disfarça-
do de opinião pessoal é uma escolha: “A gentileza, o respeito 
e o amor ao próximo devem sempre ser garantidos em qual-
quer tipo de engajamento, dentro ou fora das redes”, finaliza. 
O sambista, que viaja o mundo levando o samba no pé e re-
presentando o Brasil em diversos países, levanta a bandeira da 
humanidade e da igualdade para que todos os corpos sejam 
livres e possam se expressar artisticamente sem preconceito 
ou qualquer outro tipo de violência.
Crédito das Fotos: S1 Fotografia e Comunicação 
Angélica Zago 
Assessoria de comunicação 

Rainha de Bateria da Unidos de Vila Maria, em São 
Paulo, a beldade festejou a chegada dos seus 36 anos, 
na quadra da agremiação carioca em que desfila como 
musa há 15 anos.
Faltando cerca de um mês para o carnaval, Sávia David, 
já está na contagem regressiva para a folia, mas também 
com o coração partido. Amada em Nilópolis e também 
em São Paulo, a beldade que não irá desfilar na Beija-
-Flor, por conflito de datas dos desfiles da Unidos de 
Vila Maria, onde defende o posto de Rainha de Bateria, 
esteve na quadra da agremiação na madrugada desta 
sexta-feira, 19 para festejar a chegada dos seus 36 anos.
Usando um mini vestido azul, todo trabalhado na alta 
costura, a beldade foi recebida com muita emoção pela 
comunidade azul e branco nilopolitana, que não conteve 
o choro ao ser recepcionada pelo casal de mestre-sala e 
porta-bandeira Claudinho e Selminha Sorriso. E mos-
trou muito samba no pé a frente da bateria da escola, 
junto com a Rainha de Bateria, Lorena Raissa.
“Fiquei muito emocionada, ao mesmo tempo que feliz! 
Sou apaixonada pela Beija-Flor, que para mim é o ponto de 
partida é onde tudo começou. Então é muito especial para 
mim poder comemorar essa data tão importante aqui, que 
também é a minha comunidade”, contou a beldade' 
Luciano Oliveira
Assessoria de Imprensa & Comunicação

Aplicativo para conferir a agenda de blocos
Mas a pré-folia segue no fim de semana que vem: por todo 
Rio, blocos de rua vão empolgar os foliões. Para ver a progra-
mação, com data, horário e percurso completos, basta baixar 
o app Blocos Rio 2024, disponível em todas as plataformas di-
gitais. A ferramenta é gratuita e funciona por geolocalização. 
Ou acessar o site https://www.carnavalderua.rio/, que reúne 
também o calendário dos desfiles, notícias sobre os blocos e 
mais informações sobre o Carnaval de Rua Rio 2024.

Para Fotos: flickr.com/riotur
Para vídeos: https://drive.google.com/drive/folders/1TWno-
Bhm8u13nLiqnCcUdWT81-GrvYrP4?usp=sharing
Fotos: Fernando Maia/Riotur
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Elenco principal do Fluminense se 
reapresenta na próxima quinta-feira

Arrascaeta elogia Viña, De La Cruz e projeta 
adaptação tranquila de reforços ao Flamengo

Vasco renova contrato de joia da base 
com multa superior a R$ 300 milhões

Reapresentação está prevista para a parte da manhã, no CT Carlos Castilho

Uruguaios foram contratados para a temporada de 2024
Jogador é capitão do time sub-20 e recebeu oportunidade 

na estreia no Cariocão

REAPRESENTAÇÃO

s férias do elenco princi-
pal do Fluminense está 
chegando ao fim. A re-
apresentação dos joga-
dores que disputaram o 
Mundial de Clubes, em 

dezembro, na Arábia Saudita, está mar-
cada para a próxima quinta-feira (25), às 
9h (de Brasília), no CT Carlos Castilho.
O Fluminense jogou as duas primeiras 
rodadas do Carioca com time formado 
por jovens da base. O zagueiro Felipe An-
drade e o atacante Lelê, que completaram 
as atividades na Arábia Saudita e não fo-
ram inscritos no Mundial de Clubes, re-
alizaram a pré-temporada normalmente.
O único reforço que foi a campo no iní-
cio da temporada foi o zagueiro Antônio 
Carlos. O goleiro Felipe Alves e o meia 

Renato Augusto realizam trabalho para 
melhorar o condicionamento físico e não 
foram relacionados para os jogos contra 
Volta Redonda e Portuguesa-RJ.
A única baixa em relação a última tempo-
rada é o zagueiro Nino, que foi negociado 
com o Zenit, da Rússia. O defensor já foi 
apresentado e treina normalmente com o 
elenco do time russo. André é alvo dos 
europeus, mas ainda não recebeu pro-
postas e é aguardado na reapresentação.
O Fluminense volta a campo na próxima 
quinta-feira (25), às 21h30 (de Brasília), 
contra o Audax Rio, no Elcyr Resende, 
em Saquarema. O Tricolor deve jogar 
com o mesmo time dos últimos dois jo-
gos. Já o elenco principal será trabalhado 
para a Recopa Sul-Americana, nos dias 
22 e 29 de fevereiro.

Um dos principais ídolos da história re-
cente do Flamengo, Arrascaeta, de 29 anos, 
terá a oportunidade de atuar em 2024 com 
mais dois compatriotas e companheiros da 
seleção uruguaia. Além de Guillermo Va-
rela, que já fazia parte do elenco do Rubro-
-Negro, Nicolás de La Cruz e Matías Viña 
foram contratados. O camisa 14 citou os 
benefícios que o clube carioca poderá ter 
com a chegada dos reforços.
"Com certeza (facilita a adaptação), são ca-
ras que já temos conhecimento da seleção. 
Fico feliz que possa estar do nosso lado. Ele 
já conhece o futebol brasileiro, com certe-
za vai ajudar muito o nosso time. Tomara 
que tanto ele quanto o Nico (De la Cruz) 
possam fazer uma grande temporada", afir-
mou durante a zona mista após a vitória em 
cima do Philadelphia Union.
Arrascaeta relembrou seu período de adapta-
ção no futebol brasileiro, que não foi fácil. Po-
rém, o apoiador citou que chegou ao Cruzei-
ro ainda muito novo. Viña e De La Cruz tem 
26 anos e o lateral já atuou pelo Palmeiras.
"Eu vim muito novo, isso às vezes pode 
te atrapalhar um pouquinho. Trocar o 
costume que tinha no dia a dia, não co-
nhecer ninguém... Então era muito novo, 
mas foi bom, gostei. Me adaptei rápido ao 
clube (na época o Cruzeiro), companhei-
ros, e graças a Deus construí uma carrei-
ra maravilhoso no Brasil", disse.

O Vasco acertou a renovação do contra-
to do volante Lucas Eduardo, de 20 anos, 
formado nas categorias de base. O joga-
dor assinará novo vínculo com validade 
janeiro de 2027, com multa para o fute-
bol europeu no valor de 60 milhões de 
Euros (R$ 322 milhões na cotação atual) 
e de R$ 53 milhões para clubes do Brasil.
Lucas Eduardo é o capitão da equipe 
sub-20 do Vasco e foi titular nos quatro 
jogos disputados pela equipe comanda-
da por William Batista - demitido nesta 

segunda-feira (22) - na Copa São Pau-
lo de Futebol Júnior. Após a eliminação 
para o Vitória, o meia revelou ter sido 
vítima de racismo na saída do gramado.
O jovem recebeu oportunidade na estreia do 
Cruz-Maltino no Campeonato Carioca, con-
tra o Boavista, entrando no segundo tempo 
da vitória por 2 a 0. A tendência é de seu re-
torno ao elenco da base, mas com participa-
ções pontuais em atividades de Ramón Díaz, 
que volta do Uruguai com o elenco principal 
após calendário de pré-temporada.
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Arrascaeta em treino do Flamengo
- Foto: Marcelo Cortes/CRF

Lucas Eduardo é o capitão da equipe sub-
20 do Vasco   -Foto: Divulgação/Vasco


